

# Weißer Weihnacht bleibt Wunschgedanke

Mit dem viel zu warmen und trüben Wetter dürfte es am Hochrhein vorerst weitergehen

SCHWÖRSTADT (kor). Nachdem der meteorologische Herbst schon 2,6°C zu warm war, brachten die ersten 18 Dezembertage mit nur 8:25 Stunden Sonnenschein, das sind 13,8 Prozent der normalen Dezember-Sonnenscheindauer, ebenfalls einen Temperaturüberschuss von 2,8 Grad, und nach den aktuellen Vorhersagen geht es mit dem viel zu warmen und trüben Wetter weiter.

Hat sich so eine „Westlage“ festgefahren, ändert sie sich normalerweise auch nicht so schnell. Für winterliche Temperaturen müssten sich über Nordeuropa ein Hochdruckgebiet einstellen und im Bereich des Mittelmeers ein Tiefdruckgebiet etablieren, wodurch der Weg für kalte Festlandsluft aus dem Osten frei wäre.



**2010 klappte es, diesmal bestimmt nicht: Weiße Weihnacht ist in Schwörstadt nicht häufig.**

FOTO: HELMUT KOHLER

WETTER-  
GESCHICHTEN



BAD SÄCKINGEN

Das ist jedoch nur ein Wunschgedanke: Die Schwörstädter müssen von den Erinnerungen an Weihnachten 2010 zehren, als über die gesamte Weihnachtszeit eine Schneedecke von 16 Zentimeter in der Gemeinde lag und sie am ersten und zweiten Weihnachtsfeiertag bei Dauerfrost und strahlendem Sonnenschein Bil-

derbuch-Weihnachtswetter genießen konnten. Bei Temperaturen um 10 Grad kann das Christkind dieses Jahr im T-Shirt die Geschenke verteilen, und der Weihnachtsmann braucht unter seinem Schlitten unbedingt Rollen.

Hier eine kleine „Weiße Weihnachts-Statistik“: Nur in zirka jedem dritten Jahr liegt an mindestens einem Weihnachtsfeiertag mehr als 1 Zentimeter Schnee und in nicht einmal 25 Prozent der Jahre liegt in unserer Region Schnee an allen drei Weihnachtsfeiertagen (24. bis 26. Dezember).

Die Statistik für Schwörstadt seit dem Jahr 1997 in Sachen weiße Weihnacht

zeigt, dass es zu dieser Zeit selten Schnee gibt: Drei Weihnachtstage mit Schnee: 2001 mit 3 Zentimeter, 2010 mit 16 Zentimeter; zwei Weihnachtstage mit Schnee: 2007 mit 2 cm und 2008 mit 6 Zentimeter; 1 Weihnachtstag mit Schnee: 2004 mit 4 Zentimetern.

Häufig kam der Winter mit Frost und Schnee zwischen Weihnachten und Neujahr zurück. Schnee an Silvester: 1999, 2000, 2001, 2003, 2004, 2005 (mit Eisregen), 2008 (mit Eisregen) und 2010. Die wärmste Weihnachtstemperatur am 25. Dezember 1997 mit 12,8 Grad, die kälteste Weihnachtstemperatur am 24. Dezember 2001 mit minus 15,7 Grad.